

# Dos fiestas en una jornada: el 130 aniversario de la Reconquista de Vigo y la victoria de Madrid

## La mayor manifestación que recuerda nuestra ciudad

### Alegría inagotable, vibrantes discursos, entusiasmo sin límites

El pueblo de Vigo exteriorizó desde las primeras horas de la mañana el entusiasmo indescriptible producido por la noticia de la ocupación de Madrid por las fuerzas nacionales.

Durante la mañana, al tenerse conocimiento de la entrada de nuestras fuerzas en la capital, la gente se echó a las calles, orga-

#### Sidra 'El Gaitero'

nizándose manifestaciones populares de entusiasmo.

La banda municipal recorrió las calles de la ciudad, tocando alegres pasodobles. Las iglesias lanzaron sus campanas a vuelo, mientras los buques de pesca y todas las embarcaciones surtas en puerto hicieron sonar sus sirenas.

La población se engalanó rápidamente, apareciendo todos los balcones cubiertos con la bandera nacional.

Por la tarde, desde las cuatro, comenzaron a llegar a la plaza del Capitán Carreró gentes de todos los barrios de la ciudad, instalándose allí en espera de la organización de la grandiosa manifestación celebrada ayer tarde en nuestra ciudad.

La calle del Príncipe fué, desde las primeras horas de la tarde, un hervidero de gentes.

La banda municipal se instaló, desde las cinco de la tarde, en la plaza del Capitán Carreró, amenizando la espera a las gentes que aguardaban el comienzo de la manifestación.

Aproximadamente a las seis de la tarde la grandiosa manifestación se puso en marcha.

Abrieron carrera dos grandes filas de flechas, seguidos de las banderas del Movimiento, Nacional y de los países amigos, así como de grandes pancartas, destacando un cartelón con un retrato del Caudillo con leyendas de salutación al genio vencedor de la guerra española.

Al frente de la manifestación figuraban el gobernador civil de la provincia, Sr. Torres Bestard, que vestía uniforme de Falange; el comandante militar de la plaza, teniente coronel D. Felipe Sánchez; el comandante de Marina, Sr. Bastarache; el jefe provincial del Movimiento, Jesús Sue-

vos; autoridades militares, representaciones militares y de la Marina y todas las jerarquías provinciales del Movimiento.

Seguía luego una imponente cantidad de público, que expresó durante toda la manifestación su entusiasmo.

Al aparecer las autoridades para ponerse a la cabeza de la manifestación, la banda municipal ejecutó el Himno de la Falange, que fué coreado por la enorme muchedumbre, pronunciándose luego los gritos rituales del Movimiento. Fueron unos momentos de indescriptible emoción estos en que el pueblo de Vigo exteriorizó, con su griterío, el entusiasmo y la alegría que sentía por la fausta noticia.

La manifestación se puso se-

#### Sidra 'El Gaitero'

guidamente en marcha, siempre cantando los himnos nacionales y gritando constantemente vivas a España y al Caudillo.

La calle del Príncipe, la plaza de José Antonio, calle de la Argentina, García Barbón, Colón, Concepción Arenal, Luis Taboada, avenida Concepción Arenal y Policarpo Sanz estaban materialmente abarrotadas de público. Toda la ciudad presa del mayor entusiasmo estaba en la calle. Solamente en las aceras miles de almas presenciaban, brazo en alto, el paso de las grandiosas comitivas y saludaban a las banderas y a las autoridades y exteriorizando su entusiasmo con los gritos del Movimiento.

Al llegar la manifestación ante el edificio del Teatro García Barbón, en cuyos balcones ondeaban banderas nacionales, las del Movimiento y las de Alemania, Italia, Portugal, iluminadas con potentes reflectores, las banderas se colocaron hacia la izquierda del edificio, mientras las autoridades se situaban dando frente a la comitiva.

Allí se pronunciaron discursos, escuchados por la multitud mientras cantaba los himnos del Movimiento y arrojaba en sus vivas a España, al Caudillo y en sus gritos de ¡Arriba España!

Luego los manifestantes se dis-

gregaron, formando pequeñas manifestaciones que recorrieron las calles de la ciudad, cantando alegremente y vitoreando sin cesar al Caudillo, al Ejército y gritando ¡Arriba España!

Estas manifestaciones parciales duraron largo rato, tanto que bien entrada la noche todavía seguían cantando por la ciudad los grupos de manifestantes, exteriorizando su entusiasmo por las calles de la población.

El aspecto que Vigo ofrecía ayer, en la doble fiesta del aniversario de su Reconquista y de la también reconquista de Madrid, es inenarrable. Las gentes se entregaron abiertamente al júbilo, haciendo patente en todas partes y con todos los motivos.

Las calles de la ciudad aparecían ayer profusamente iluminadas, luciendo algunos edificios vistosas combinaciones de luz. El edificio del García Barbón, en donde se instalaron las banderas nacionales, del Movimiento y de los países amigos, estaba también profusamente iluminado con cinco grandes reflectores que proyectaban su luz hacia las banderas, dando al magnífico edificio un aspecto sorprendente.

Durante las primeras horas de

#### Sidra 'El Gaitero'

la noche un barco de la gloriosa escuadra nacional surta en puerto proyectó sus reflectores sobre la ciudad, haciendo vistosos ejercicios.

Vigo ha patentizado, con toda su alma, la satisfacción infinita que la conquista de Madrid por las fuerzas invictas del Caudillo le producía.

Siempre ha sido nuestra ciudad pródiga en demostraciones grandiosas de entusiasmo popular por los triunfos de nuestro Ejército, pero jamás se había visto en Vigo una tan imponente manifestación ni tan desbordantes manifestaciones de entusiasmo por la victoria total y definitiva que la ocupación de Madrid representa.

¿Quién no recuerda "LA CUEVA"?

Dirección AUGUSTO-Barman del Casino de Vig.



Tres aspectos de la jornada memorable de ayer. En la foto superior, un grupo de camaradas enfermos y heridos de guerra que, a mediodía, pasearon por las calles la primera nota de entusiasmo, contagiando a los viveses. Las otras dos fotos corresponden a dos instantes de la manifestación monstruo celebrada ayer tarde en Vigo. — Fotos Valin.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Fábrica de Tintas de Imprenta y Escribir

# "La Ibérica"

ANGEL VALVERDE PRADO

Dirección:

Urzáiz, 13 - Teléfono 2710

Fábrica: Teléfono 2491

## V I G O

Cremas para calzado "La Ibérica"

Limpiametales IBERSOL

Tintura rápida "La Ibérica"

Reparador para calzado blanco "CISNE"

¡Viva Madrid Español!

## ODEON

HOY

A LAS 5¼, 7¼ y 10¼

SENSACIONAL

SUCESO

ENRIQUE RAMBAL

y TRINI MONEL

en la grandiosa tragedia, impetuoso drama de guerra

EL DESAPARECIDO

¡EXITO SIN IGUAL!

¡ASOMBROSO!

VIERNES

Mujeres peligrosas

por

WARNER BAXTER

TELÉFONOS DE

EL PUEBLO GALLEGO

Redacción... 2570

Administración... 2560

### VACUNACION ANTIVARIOLICA

Asamblea Local de

la Cruz Roja

Por la Cruz Roja, se ha organiza-

do un Centro de vacunación anti-

variólica, en su local social Eduar-

do Iglesias núm. 26, a cargo de

médicos de la Cruz Roja, asistido

por Damas Enfermeras de la Ins-

titución.

Se vacunará los días martes,

jueves y sábados de cada semana,

de tres a cinco de la tarde.

SILLEDA

NOTICARIO LOCAL

Con toda solemnidad celebróse

la inauguración del vivero frutal

creado por la Excm. Diputación

en este municipio y puesto a cargo

de esta Falange local.

Asistieron al acto las autoridades,

Falangistas y Organizaciones

Juveniles, así como los maestros

de Taboada, Slador, Cortegada y

Ocastro, con sus discípulos, proce-

diéndose a la bendición del campo

y árboles, por el capellán de Fal-

lange, párroco de Ponte asistido

de Cortegada, dirigiendo la

palabra el Jefe local, quien hizo

ver el significado del acto y

la obligación de todos de llevar

esta obra de repoblación hasta el fin,

velando por el vivero como si

de cosa propia se tratase.

Cantáronse luego los himnos y se

dieron las voces de rigor, proce-

diéndose seguidamente a plantar

mil arbolitos.

En el día de ayer y con asisten-

cia de los gestores provinciales

señores de Toledo y Castro Val-

ladarez y personal de la Misión

Biológica, con el ingeniero profes-

or de la Escuela de Agrónomos,

don Ramón Blanco se celebró el

segundo acto de de plantación con

unas dos mil plantas más.

Dió unas explicaciones de divul-

gación el señor Blanco y dirigió

los trabajos el señor Gallástegui.

—Se hallan disfrutando breve

permiso de descanso, nuestros ca-

maradas Manolo García Cerviño,

Francisco Sanmartín, Luis y Cas-

miro Fernández Otero, José Luis

Lorenzo, Tucho Murás y Antonio

Espiño Arco, a todos los que de-

seamos la más grata estancia.

Se halla de nuevo al frente de

esta estación telegráfica nuestro

amigo don Luis García.

Los camaradas Manuel Varela y

Mercedes Horcajada, han sido de-

signados para las Delegaciones lo-

cales de Administración y Auxilio

Social respectivamente.